

INTRODUCCIÓN

El Plan de Desarrollo **¡UNIDOS POR EL PROGRESO DE TIQUISIO!** busca que el Municipio de Tiquisio sea competitivo en lo económico, justo en lo social y sostenible en lo ambiental, queriendo plasmar dentro de él, las herramientas necesarias y suficientes para despegar con el desarrollo municipal, entendiéndose este como el "proceso de acumulación de capacidad efectiva de éste para enfrentar con eficiencia los desafíos y problemas básicos de la comunidad municipal y su progreso... Esta capacidad incluye además la contribución al progreso de la región y del país en su conjunto".

La capacidad efectiva se refiere al buen aprovechamiento del patrimonio de recursos naturales, sociales y económicos y las potencialidades conexas con los que cuenta el Municipio de Tiquisio basado en un análisis real de la situación actual que refleja el municipio para generar un cambio de costumbres políticas, pero esto no es suficiente para lograr el desarrollo también es necesario contar con una gestión administrativa y empresarial inspirada y eficiente y que ésta opere sobre bases de planificación, concertación política y participación ciudadana.

Para lograr todo lo anterior es necesario un ordenamiento ambiental y espacial y las actividades sociales y económicas deben ser organizadas, orientadas y estimuladas; todo esto en procura de mayor eficiencia funcional, bienestar social, preservación de los recursos y acrecentamiento sostenido de la capacidad de solución para los nuevos y cambiantes problemas y desafíos de la comunidad municipal.

El Plan de Desarrollo "**¡UNIDOS POR EL PROGRESO DE TIQUISIO!**", centra su nervio vital en la planeación la cual se constituirá en un instrumento técnico al servicio de las comunidades, esto lo alcanzaremos construyendo un modelo de gestión que buscare nuevas opciones de progreso que generen mas crecimiento económico, reduzca la pobreza, creen oportunidades para todos y proyecten al municipio como modelo de desarrollo en el contexto denominado, cono sur del departamento de Bolívar¹.

Dentro de este contexto se busca que sea la comunidad la encargada de apoyar a la administración a mejorar la calidad de vida de la población Tiquisiana, mediante veedurías eficaces y conscientes que sobre la base de una utilización decorosa y transparente de los recursos las obras sean realizadas de acuerdo a necesidades sentidas y dirigidas a la población necesitada, sin el interés de lograr beneficios individualistas, lo cual requerirá capacitación de la comunidad en temas como participación ciudadana.

Es así que el desarrollo municipal no debe ser únicamente responsabilidad de quien administra, el compromiso es de cada persona que habita sobre el territorio, lo que implica realizar un esfuerzo colectivo, sin distinciones de razas, partidos políticos, etc. que conlleve a lograr metas comunes permitiendo reducir la pobreza, mejorar la productividad del campo, la minería, acceder a una vivienda digna, tener la oportunidad de estudiar,

¹ Utria Rubén. La Planificación del desarrollo municipal. Escuela Superior de Administración Pública. Bogotá, 1988.

² Oviedo Payares Zandy. Programa de Gobierno **¡UNIDOS POR EL PROGRESO DE TIQUISIO!** Puerto Rico, 2004.

INTRODUCCIÓN

ampliar la cobertura de agua potable, vías de penetración, seguridad y contar con un servicio de salud de calidad, pero esto es posible con el trabajo de todos.

El Plan de Desarrollo es el resultado de un riguroso trabajo de planificación, la cual solo es un medio o instrumento de dirección y comando de la gestión administrativa, para todo el periodo correspondiente de gobierno y su proyección política.

La función de la planificación es servir de "carta de navegación" para todo el periodo de gobierno. Por esta razón ha sido incorporada políticamente a la gestión de gobierno como instrumento básico de orientación, promoción y ejecución del desarrollo. Su contribución resulta más válida y ventajosa en la medida en que los recursos disponibles son escasos, los niveles de desarrollo más bajos, la capacidad de gestión pública menos eficaz, la realidad a transformar más compleja.

Pero todos los planteamientos realizados no podrán ser posibles si no existe una eficiencia administrativa, un grupo humano capaz de abanderar con liderazgo, decisión y autoridad las dificultades que se presenten y atenten con frenar los procesos iniciados, es por esto la necesidad de fortalecer nuestras instituciones.

INTRODUCCIÓN